

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

NUMERO 11.

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

13 DE JULIO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.
Anuncios y comunicados, precios con
vencionales. Pagos adelantados.

El Diario de Orihuela.

UNA REUNION IMPORTANTE.

A las seis cuando llegábamos a los salones de la Agrícola, ya estaba comenzada la discusión y dos ó tres proyectos pugnan por ganar la opinión de la numerosa concurrencia allí congregada.

La plaza de toros, su posible construcción y la manera y medios de llevarla á buen fin en el más breve plazo posible, constituía el desideratum del debate, empresa árdua tratándose de nuestra localidad donde es sabido que todos los obstáculos se ofrecen en el principio y en los preliminares de la realización de todo proyecto.

Sin embargo, justo es apuntar, que en la reunion de ayer brilló en la palabra de todos el mejor espíritu de concordia y la mayor voluntad para aminorar las distancias y procurar una provechosa inteligencia.

Dos puede decirse que fueron los planes presentados y cualquiera que fuere la bondad de ellos, que no hemos de discutirlo, consignaremos que los dos fueron aceptados en principio, porque su diferencia consistía únicamente en su carácter práctico, es decir, en la mayor ó menor facilidad de realización.

Uno de ellos consistía en el que ya conocen nuestros lectores por haberlo expuesto en uno de nuestros números anteriores; el otro proyecto enteramente opuesto á aquel, estriba en llevar á cabo la construcción de la plaza por una sociedad que no escudiese de seis individuos, los cuales bajo garantía hipotecaria aprestarían á la formación del capital social, bien obtenida del Banco Hipotecario, bien del Banco de España, la sexta parte de la cantidad presupuestada.

Ni uno ni otro proyecto tenía visos de viabilidad; el primero por no existir en quien colocar las doscientas cincuenta acciones de quinientas pesetas necesarias; el segundo por no haber quien se prestare á entrar en empresa de tanta altura.

Un solo medio restaba, el cual surgiendo en un arranque de verdadero patriotismo, pudiera con algo de ingenio y buena voluntad dar facilidades para hallar la fórmula tanto más oculta cuanto más apetecida, y esta no se hizo esperar naciendo del fondo mismo de la cosa y en el ardor de tan interesante debate.

Decía el Sr. Mesples en un raptó de patriotismo que no nos cansaremos de aplaudir, que si hallara un solo socio, él por su parte sin más apoyo, construiría la plaza siempre que obtuviere á préstamo con interés de un cinco por ciento dando garantía hipotecaria, el capital necesario para llevar á cabo las obras, á lo cual con no menos entusiasmo si bien algo más calculador debido al gran conocimiento que posee sobre el asunto, contestó el señor Lopez Durana, que él era el otro socio que se buscaba, pero que no podría entrar en operaciones de préstamo con otro interés que no fuera el cuatro por ciento.

Este es pues el proyecto que ha logrado abrirse camino en la opinión y al cual

creemos prestaremos todos nuestros más eficaz y desinteresado concurso, ya que en él, ni el Sr. Mesples ni el Sr. Lopez Durana pondrán obstáculo, podrán entrar á formar parte de la sociedad hasta el número de seis quien quiera que tenga gusto en llamarse algún día propietario de nuestro circo taurino.

La suscripción no reintegrable viene á ser como la suscripción de acciones para préstamo con premio de un cuatro por ciento, pues, el interés corriente que los accionistas pudieran obtener colocando en otro negocio y en mejores condiciones su dinero, viene á representar una pérdida que ya de hecho pudieran suscribir los accionistas para crear el capital de subvención, al cual por no tener la cantidad de suscripción tipo fijo pueden concurrir lo mismo el pobre menestral que el opulento propietario.

Tal es en resumen, el resultado de la importantísima reunion verificada en los salones de la Agrícola, y creemos que ultimados que sean los detalles del proyecto, la comision nombrada debe dedicarse exclusivamente y con verdadero celo y actividad á recorrer de casa en casa la poblacion para que una vez conocida la suma suscrita para la subvención poder entrar en inteligencia con la compañía constructora con una base segura y cierta.

SECCION DE NOTICIAS.

La Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, ha dirigido una circular á los señores Alcaldes, para que giren inmediatamente una visita á los estanqueros de sus respectivas localidades y entreguen á los tribunales á aquellos que retengan en su poder documentos timbrados de los sustraídos recientemente del almacén de efectos estancados de Huesca.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla ha elevado al cargo de juez metropolitano de apelaciones, al Ilustrísimo Sr. Deán, Dr. don Francisco Bermúdez de Cañas, que desempeñaba interinamente el de Provisor en aquel arzobispado.

La Paz de Murcia recibió anteayer el siguiente telegrama:

Madrid 11, 10,45 m.

La comisión que ha venido de esa á gestionar la condonación de la contribución, principia á dudar de obtener un favorable resultado.

Según manifestacion de los comisionados, parece que alguna fuerza extraña influye en contra de los propósitos que les ha traído á la Corte.

El sábado riñeron en Rojales dos hombres, padre é hijo, ambos casi ciegos, resultando uno de ellos con tres heridas.

Acompañado de su bella y distinguida señora ha llegado á esta ciudad, nuestro particular y queridísimo amigo Sr. D. Rafael Espuche, ilustrado médico titular de la villa de Dolores.

Ayer á causa de haber sufrido un desperfecto la máquina, no pudo alcanzar *El Diario* el correo de algunos pueblos.

Son numerosas las cartas que hemos recibido de varios pueblos de esta vega y campos vecinos haciéndonos saber el abandono en que se encuentran por carecer de servicio de correos.

Ayer mismo nos escriben de Torremendo diciéndonos que reciben *El Diario* con diez ó doce días de retraso, por no haber peaton que conduzca la correspondencia diariamente á dicho pueblo.

Suplicamos á quien corresponda, se haga algo por obviar una falta que tan tos perjuicios ocasiona á nosotros y á los pueblos referidos

Hoy han cumplimentado á S. I. el Sr. Obispo, los Sres. D. Pedro Marco cura del Pilar de la Oradada, D. Pascual Mora cura de Albaterra, D. Pedro Morales cura de S. Felipe Neri y Don Francisco Sanchez cura de Torrelamata.

Su Ilustrísima ha dirigido en dicho acto cariñosas frases de gratitud y despedida á tan virtuosos como ilustrados sacerdotes.

Entre el sábado y domingo han sido sorprendidos en Alcoy, cuatro partidas de juegos prohibidos, entregando á los jugadores á la autoridad competente.

Se ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Albaterra ante el Gobierno civil.

Deben de Alicante:

En el próximo mes de Agosto saldrán de Orihuela para Barcelona varias Srtas. á la primera de aquellas poblaciones, con objeto de ingresar en un convento de la segunda.

Por un precio mucho mas barato que el que cuesta el actual alumbrado de gas, la compañía del alumbrado eléctrico de Madrid, se ha ofrecido á establecer el servicio de luz eléctrica en Alicante.

En breve aparecerá un nuevo periódico en la capital que lleva por título *El Correo*.

Por la Inspeccion de primera enseñanza han sido propuestos:

Para la escuela elemental de Granja de Rocamora, D. Enrique Albentosa y para la elemental de la de Redoban D. Gaspar Salinas Soler.

Ha fallecido el maestro de escuela de la Granja de Rocamora D. Felix Carlos Torres.

Es completamente inexacto que haya sido objeto de medida alguna arbitraria por parte de la Autoridad, el conocido ordinario de Torre vieja Antonio Sampér.

Lo ocurrido segun informes exactísimos, se reduce á que dicho Sampér fué detenido una hora en la habitacion del Alcaide de la Cárcel con objeto de tomarle la declaracion necesaria, para el esclarecimiento del hecho que se perseguía, y segun resulta de lo declarado por el referido ordinario la sal decomisada venia consignada á un vecino de esta ciudad, albañil, por encargo del cual fué depositado el contrabando cogido, en la hacienda conocida con el nombre de Los Palacios situada en el camino de Bigastro.

Esta es la verdad de lo ocurrido.

Correo de Madrid.

12 de Julio de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Estimado amigo y compañero. Hoy es día de calma política, y extinguido ya el tema de la derrota parlamentaria de los federales, forma el asunto que puede llamarse del día, la cuestion surgida en la sesion del Senado del día 10 entre los señores Bosch y el Ministro de Estado, cuyo incidente ha quedado arreglado satisfactoriamente con la rectificación del senador romerista y la desaparicion del extracto oficial de las palabras que se consideraron ofensivas.

El Sr. Camacho activa los presupuestos y créese que serán votados antes de la clausura de las Cámaras.

Un rumor de gran importancia nacional, ha corrido por todo Madrid, asegu-

rándose que se habían entablado negociaciones secretas para la devolucion de Gibraltar á España. Aunque la noticia tiene visos de cándida suposiciones positivo que circula dándose como emanada de los labios de un alto personaje.

El gobernador de Madrid proyecta la deportacion á Ultramar, de todos los tomadores y timadores que aprehenda la policia.

Las noticias que á última hora comunica el telégrafo señalan nuevos triunfos de los conservadores ingleses.

La agitacion continúa en Irlanda, teniendo un levantamiento general contra la Metrópoli. Las noticias de Escocia acusan tambien grande efervescencia.

Se créé inminente la dimision del Gabinete y la entrada en el poder de los conservadores.

En los últimos ensayos militares verificados en Paris se ha adoptado el fusil de repetición.

La opinion pública está muy escitada contra Alemania por la competencia comercial que viene haciendo á Francia en Marruecos.

No es cierto que hayan ocurrido casos de cólera en Bruselas. Los obreros de esta capital preparan una reunion magna de anarquistas.

Los fondos públicos sostenidos, aunque con tendencia á la baja.—Suyo afmo.

El Corresponsal.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR

DE

EL DIARIO DE ORIHUELA.

De nuestro querido amigo y corresponsal en Alicante, hemos recibido los telegramas siguientes:

Alicante 13 (10, m.)

Ha sido autorizado el Ayuntamiento de esa ciudad para colocar en la Plaza de la Constitución la estatua del ilustre filántropo Sr. D. José M.^a Muñoz.

Espérase hoy al nuevo Gobernador Sr. Armesto.

Reina gran animación entre los constitucionales.

Fó.

Alicante 13 (10, 25 m.)

Ha llegado el Gobernador. Esperaban en la estacion los constitucionales de ambas fracciones. El Alcalde Sr. Ugarte ofrecióle á nombre del vecindario el carruaje, ocupándole con el presidente de la Diputación y señores Benalúa y Terol, siendo seguidos á su entrada por gran acompañamiento.

Fó.

Madrid 13.—(1 t.)

Acordada la fecha del 26 del actual, para la suspensión de las sesiones de Córtes.

Se desiste del meeting proyectado por los republicanos.

Aumenta el cólera en Italia.

Madrid 13.—(2'15 t.)

Han acompañado á la Reina en su viage á la Granja, el Ministro de Gracia y Justicia y el Gobernador civil de Madrid.

El general Ros de Olano continúa en estado gravísimo.

